

Miércoles 30 de Mayo de 2006

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=5263&docTipo=1&orderBy=docid&sortBy=ASC>

BMV se recupera al inicio de operaciones

México, 31 de mayo.- Este miércoles, la Bolsa Mexicana de Valores rebaso levemente la marca de los 19 mil puntos al alcanzar las 19 mil 006 unidades al comienzo de las operaciones, luego de un fuerte descenso en la jornada previa y aunque ha perdido un poco de impulso debido a que persisten las dudas acerca de las tasas de interés estadounidenses. El IPC gana 0.55 por ciento a 18 mil 945 puntos por el momento, después de que ayer quedó en 3.38 por ciento abajo, siendo su segunda caída más fuerte en lo que va del año. La minera Peñoles encabeza por ahora a las ganadoras, sube 5.11 por ciento a 81.50 pesos, en tanto que ayer, Citigroup aumentó su recomendación de los títulos de la compañía de "retener" a "comprar", diciendo que las acciones se encontraban bajas después de una fuerte corrección en las semanas recientes.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=5237&docTipo=1&orderBy=docid&sortBy=ASC>

Pánico generalizado en bolsas internacionales

México, 30 de mayo.-- En medio de las pérdidas generalizadas en los mercados bursátiles del mundo, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo ayer su segunda mayor caída del año, al retroceder 3.38 por ciento, a 18 mil 841.34 unidades. Wall Street regresó de un largo fin de semana y con él la volatilidad a los mercados internacionales por el temor de más alzas en los réditos estadounidenses, combinado con precios de materias primas en ascenso. La expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos aumentará las tasas en su próxima reunión del 28 y 29 de junio, provocó que en México el peso cediera 14.15 centavos al dólar spot, que finalizó en 11.3015 unidades.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=5235&docTipo=1&orderBy=docid&sortBy=ASC>

Urge atender pérdida de competitividad: Banxico

México, 30 de mayo.-- México debe atender de manera urgente y prioritaria los problemas de competitividad que padece, por medio del fomento de la competencia y de reducir la rigidez que tiene el país, para convertirse en una economía mucho más flexible. El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, consideró necesario fortalecer las instituciones encargadas de fijar las reglas del juego para la comunidad empresarial, pues nuestra economía debe ser más flexible. Durante su participación en el Foro IMEF Empresarial 2006, efectuado en Monterrey, señaló los retos que aún tiene la economía mexicana para lograr esa flexibilidad y así poder competir.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=5193&docTipo=1&orderBy=docid&sortBy=ASC>

Se desploma la BMV, cierra con pérdida de 3.38%

México, 30 de mayo.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró el martes con una pérdida de 3.38%, equivalente a 659.20 unidades menos que el lunes, para situarse en 18,841.34 puntos, informó el organismo. El volumen negociado fue de 148 millones de acciones, por un monto total de 3,823.1 millones de pesos (unos USD 347 millones). En la jornada participaron 81 empresas, de las cuales 10 ganaron, 61 perdieron y 10 permanecieron sin cambios. Esta es la segunda pérdida más importante en lo que va del año luego de que el pasado 22 de mayo retrocediera 4.03%. (Con información AFP)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=5162&docTipo=1&orderBy=docid&sortBy=ASC>

Se incrementan petroprecios

Londres, 30 de mayo.- Los precios del petróleo subían el martes, en un mercado otra vez inquieto por el retorno al primer plano de crisis geopolíticas, luego de nuevas declaraciones de Irán sobre su programa nuclear. A las 16H30 GMT en Nueva York, el barril de "light sweet crude" para entrega en julio ganaba 1.28 dólares a 72.65 dólares. En Londres, en el IntercontinentalExchange (ICE), el barril de Brent del mar del Norte para entrega en julio subía 1.07 dólares a 71.74 USD.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150444>

Récord en flujo de capital hacia países en desarrollo

WASHINGTON, DC, 30 de mayo.- El flujo de capitales privados hacia los países en desarrollo registró un nivel récord de 491 mil millones de dólares en 2005, pese a incertidumbres por los altos precios del petróleo, las tasas de interés y las balanzas de pagos desequilibradas, informó el Banco Mundial (BM). Parte del impulso de los capitales privados hacia países del Tercer Mundo fue resultado de las privatizaciones, fusiones y adquisiciones, un refinanciamiento de la deuda externa, así como un fuerte interés de los inversionistas en los mercados de bonos en Asia y en América Latina, expuso el informe anual del BM enviado a la Organización de las Naciones Unidas. El estudio detalla que Chile y México figuran entre las naciones que emiten bonos periódicamente desde 2002, y han sido clasificadas como propicias para las

inversiones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150449>

Superávit fiscal de 88 mil 600 mdp, a abril

Felipe Gazcón

Las privatizaciones, los mayores ingresos petroleros, así como el aumento en la recaudación del IVA, permitieron que las finanzas públicas registraran en abril un superávit de 37.1 mil millones de pesos. Ese resultado está en línea con la meta de balance equilibrado proyectado para 2006, informó la Secretaría de Hacienda. Agregó que con este resultado, el balance público acumula en el primer cuatrimestre un superávit de 88.6 mil millones de pesos, monto superior en 63 por ciento real al del mismo periodo del año anterior. En su reporte sobre las finanzas públicas y la deuda, Hacienda destacó que sólo en el cuarto mes del año, los ingresos presupuestarios mostraron un incremento real anual de 9.8 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150420>

Busca AL ser la despensa del mundo

Margarita Palma Gutiérrez

México y el resto de América Latina presentarán un frente común contra la comida chatarra de las grandes potencias económicas y con una avanzada de mil productos pretenden conquistar nuevos mercados y complementar una oferta común. "No se trata de sustituir a los productos chatarra existentes, sino de complementar la oferta actual y obtener una parte de ese mercado", explicó Armando Zenteno, director general de Latin American Food Show (LAFS). Latin American Food Show se celebrará en Cancún en septiembre y tendrá para los potenciales nuevos consumidores más de mil nuevos productos como carne, embutidos, pescados y mariscos, bebidas y dulces de países de Latinoamérica.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150451>

Crece 0.1% el empleo en manufactura

Guadalupe Cadena

El empleo en la manufactura sigue estancado, ya que en marzo apenas creció 0.1 por ciento respecto a igual mes de 2005, con lo que reporta tres meses consecutivos de no registrar prácticamente ningún cambio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Precisó que en el mes referencia, el personal ocupado del sector sumó en total un millón 249 mil 512 trabajadores, entre obreros y empleados administrativos. Este último grupo contó con 387 mil 562 asalariados, lo que representó un incremento de 0.5 por ciento en el periodo interanual marzo-marzo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150452>

Tasa de "desocupación" en México, más baja que en América y Europa: Fox

Eduardo Ortega

El presidente Vicente Fox presumió durante una gira por Querétaro la estabilidad económica lograda en su administración, sin la cual no hubiera sido posible registrar una tasa de "desocupación" de 3.3 por ciento, "la más baja en toda América y Europa". Mientras, el portavoz de Los Pinos, Rubén Aguilar, se vanaglorió ante los datos arrojados por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), el cual creció 7 por ciento en marzo con respecto a igual mes de 2005, lo cual confirma, dijo, la expectativa de un avance de la economía por arriba de 4.0 por ciento para este año. En rueda de prensa consideró que ese incremento se explica, sobre todo, porque los sectores industrial y de servicios contabilizaron alzas de 9.7 y 6.5 por ciento, respectivamente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150455>

Intereses encontrados entre países ricos y pobres

(Guadalupe Cadena / Lourdes González - enviadas)

Con el tiempo encima, los representantes de los países miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC) han reforzado el proceso de negociaciones para presentar una propuesta consensuada en materia de productos agrícolas. Desde finales del año pasado, los "peces gordos", Estados Unidos y la Unión Europea (UE), han presentado ofertas sobre los controversiales subsidios agrícolas, pero hasta ahora no han logrado conciliar ningún acuerdo con las naciones en desarrollo, aglutinados en el Grupo de los Veinte (G-20) países emergentes. La UE ofrece disminuir los subsidios en 75 por ciento, siempre y cuando EU lo haga en 80 por ciento; sin embargo, este último ofrece una tasa de 63, a cambio de que los europeos reduzcan 80 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150456>

Compás de espera en la política de subsidios agrícolas de México

Lourdes Edith Rudiño

La "próxima generación de subsidios agrícolas" en México -la que surja al concluir la vigencia del Procampo en 2008, y la que defina el nuevo gobierno federal- deberá diseñarse a partir de "insumos externos": la reforma agrícola de la Ronda de Doha de la Organización Mundial de Comercio (OMC) y la nueva Farm Bill que regiría a partir de 2008 en Estados Unidos. Según el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, debemos observar la evolución de las actuales

discusiones en Doha y la próxima Farm Bill (que sustituirá a la ley agrícola de EU 2002-07), mismas que están interactuando, y que lo hacen también con la Política Agrícola Común (PAC) de la Unión Europea (UE). Datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) muestran que los subsidios agrícolas de los países miembros, de 279 mil millones de dólares en 2004, siguen teniendo un alto grado de distorsión de los mercados y los precios internos y mundiales, pues en 74 por ciento están ligados a insumos y a productividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150457>

Avanza el "régimen de protección" al maíz criollo

Lourdes Edith Rudiño

Las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente entregaron a la Comisión Federal Mejora Regulatoria (Cofemer) su anteproyecto de acuerdo para la creación de un "régimen de protección especial del maíz". El documento, que busca cumplir con el artículo transitorio 11 de la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), recibió de inmediato el rechazo de ambientalistas, quienes consideran que lejos de proteger la riqueza del maíz criollo de México, lo que pretende este convenio es facilitar a las transnacionales de semillas transgénicas su incursión aquí con maíz modificado. "Quieren que quede listo todo el aspecto jurídico del maíz modificado antes de que concluya el sexenio", señaló Gustavo Ampugnani, coordinador de la campaña de transgénicos de Greenpeace México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

A la baja, margen de intermediación bancaria

Los márgenes de intermediación bancaria en México se encuentran en medio del escalafón mundial, a pesar del descenso que muestran en los últimos cinco años. De acuerdo con cifras del Banco de México, el margen de intermediación en el país se ubica en un promedio de 12.5 puntos porcentuales, seis unidades menos respecto de 2000, cuando estaba en 18.5 por ciento. El margen promedio en México aún está lejos del observado en las naciones industrializadas, pero es inferior a la media reportada en naciones emergentes.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652937/>

Cotiza dólar en apertura en 11.38 pesos

Sandra Reyes

Ciudad de México (31 mayo 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo inició este miércoles la jornada en 11.08 pesos a la compra y 11.38 pesos a la venta, un descenso de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.10 pesos a la compra y 11.30 pesos a la venta. El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 11.08 pesos a la compra y 11.38 pesos a la venta, un descenso de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652876/>

México sería mejor ...sin crisis.- Ortiz

Adolfo Navarro

Monterrey, México (31 mayo 2006).- Las crisis económicas que padeció México desde los 80 representaron una pérdida del 66 por ciento en su desarrollo potencial, respecto al Producto Interno Bruto por habitante, afirmó Guillermo Ortiz, Gobernador del Banco de México. "(De haber evitado las crisis económicas), el País tendría un ingreso per cápita 66 por ciento mayor al que tenemos hoy (9 mil 126 dólares al año), de 15 mil 150 dólares", manifestó. En la conferencia que ofreció en el Foro IMEF Empresarial 2006, realizado en esta ciudad, Ortiz explicó que las crisis que más impactaron a México fueron en la llamada "década perdida" y en 1995, que contrarrestaron lo avanzado anteriormente.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652973/>

Inicia BMV jornada con ganancias

Sandra Reyes

Ciudad de México (31 mayo 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la sesión con ganancias, después de que ayer registró su segunda caída más fuerte del año. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 18 mil 999.82 unidades, un alza de 0.84 por ciento, es decir 158.45 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 16.1 millones de acciones con un importe de 435.7 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GFNORTE O con 2.36 por ciento, AMX L con 2.08 por ciento, KIMBER A con 1.31 por ciento, NAFTRAC 02 con 1.06 por ciento y GMEXICO B con 1.00 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652813/>

Reconoce BM emisiones mexicanas

Lucero Almanza

Ciudad de México (31 mayo 2006).- En el 2005, México se ubicó entre las naciones "estrella" en la emisión de bonos en

los mercados internacionales, junto con China, Chile o Rusia, destacó el Banco Mundial (BM) en su informe Flujos Mundiales de Financiamiento para el Desarrollo. "Un grupo emite bonos periódicamente desde el 2002. Incluye 'estrellas' como China, Chile, Hungría, Malasia, México, Polonia, Rusia y Tailandia, que han sido clasificados como países propicios a las inversiones. "Y gozan de diferenciales más bajos que el promedio correspondiente a los países en desarrollo emisores de bonos", afirmó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/652972/>

Abren petroprecios alrededor de Dls. 71

Sandra Reyes

Ciudad de México (31 mayo 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional iniciaron cerca de los 71 dólares el barril luego de que la OPEP prometió continuar bombeando casi a capacidad plena, aliviando la preocupación de que otra fuerte temporada de huracanes afecte refinerías y genere nuevamente una escasez de gasolina. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 71.32 dólares por barril, un retroceso de 0.71 dólares, el 0.99 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en julio cotiza en 70.68 dólares por barril, un decremento de 0.37 dólares en relación al cierre previo, el 0.52 por ciento.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/26960.html>

"Necesario, pacto para el desarrollo educativo en México"

Nurit Martínez

Para el desarrollo de la educación superior, México requiere de un verdadero pacto entre los poderes públicos -el Ejecutivo y el Legislativo- y la sociedad, los sectores educativo y laboral para el establecimiento de una política de largo alcance, con objetivos definidos, medibles, y estrategias adecuadas para poder alcanzarlos, y que puedan estar sujetas a un seguimiento periódico para informar de los avances y de los problemas que se van encontrando en el camino, asegura el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente. A unas horas de que los rectores de las universidades públicas y privadas del país, afiliadas a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) se reúnan con los cinco candidatos a la Presidencia de la República, Juan Ramón de la Fuente asegura a EL UNIVERSAL que en el discurso ha "prendido" la propuesta de construir una verdadera política de Estado; el pendiente que queda ahora "es instrumentarlo".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52190.html>

Arremete Banxico contra monopolios

José Manuel Arteaga

MONTERREY, NL.- México necesita regular la telefonía celular para bajar las tarifas a los consumidores y se pueda registrar una mayor competencia en el sector, demandó Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México. "Un país será más competitivo si asigna los recursos a aquellas actividades donde tiene ventajas competitivas, elimina barreras a la participación en actividades productivas, desarrolla mercados en condiciones de competencia, genera incentivos a la innovación, tecnología y competencia", dijo el funcionario, en el marco del Foro Empresarial del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) que se realiza en esta ciudad. Esta crítica de Ortiz se suma a las que realizó durante los últimos meses en las que culpó a los monopolios que existen en México de disminuir la competitividad, pues su posición dominante de mercado les permite ofrecer precios superiores a los que existen en otros países.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52199.html>

Ingresos petroleros crecen 15.9% de enero a abril

En los primeros cuatro meses del año las finanzas del sector público se vieron beneficiadas por un ingreso de 256 mil 741 millones de pesos de recursos petroleros. De acuerdo con el informe de finanzas públicas, al mes de abril de este año esta cantidad registrada significó un aumento real de 15.9%, respecto de igual periodo de 2005. En el reporte presentado por la Secretaría de Hacienda se detalla que en el periodo enero-abril de este año, el sector público logró un superávit en las finanzas de 88 mil 616 millones de pesos, esto es un crecimiento de 63% en términos reales, frente al mismo lapso de 2005. En conjunto, los ingresos presupuestarios tuvieron un alza de 15.3% real en el primer cuatrimestre del año, debido a mayores ingresos petroleros, y a un aumento de 6.2% en los ingresos tributarios. Al interior de éstos, destacan los relacionados con el Impuesto al Valor Agregado (IVA), los cuales subieron 17.1%, para totalizar 128 mil 286 millones de pesos.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-31-13074>

Avanza Bolsa Mexicana tras caída; gana 0.76%

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores gana 143.58 puntos, 0.76%, en relación con el cierre previo, con lo que se ubica en sus primeras operaciones de hoy en 18,984.92 unidades. En la sesión participan 35 emisoras, 16 de las cuales registran avances, una retrocesos y 18 están sin variación; negocian 7.8 millones de títulos, por un monto de 264.3 millones de pesos. Al alza operan AMX serie L, GMEXICO serie B y TELMEX serie L, con 2.19%, 1.27% y 1.04%, respectivamente; en cambio, ELEKTRA Nominativa reporta una baja de 0.01 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-31-13073>

Cae TIIE a 28 días; se ubica en 7.3350%

Este miércoles, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó en 7.3350%, lo que representa un retroceso de 0.0050 puntos porcentuales respecto al día de ayer, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Refiere que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-31-13066>

Falta de competitividad frena crecimiento

Los bajos niveles de competitividad que experimenta México se han traducido en crecimiento económico insuficiente, pocas oportunidades de empleo y en una distribución inequitativa del ingreso, de ahí que es urgente modificar la "estructura de incentivos" en la economía para que el país tenga las condiciones suficientes para competir a nivel internacional, afirmó Guillermo Ortiz Martínez. Al participar en el Foro IMEF Empresarial 2006, el gobernador del Banco de México destacó que los elevados costos por el uso de teléfonos celulares, las altas tarifas de la electricidad, los bajos niveles de crédito comercial, las elevadas comisiones bancarias, así como la rigidez de la legislación laboral, son los principales indicadores de la pérdida de competitividad que tiene hoy nuestro país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-31-13084>

OPEP estudiará reducción en producción de crudo

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) celebra mañana su 141 Conferencia Ministerial en Caracas, en la que los ministros de Energía y Petróleo de los once países miembros tratarán sobre una eventual reducción de la producción de crudo. Según dijeron a Efe los asesores energéticos del Gobierno de Hugo Chávez, el Ejecutivo de Venezuela "estudia alternativas" para eventualmente proponer a la OPEP que haga colectiva la "política energética solidaria" del Gobierno de Caracas con otras naciones de menores recursos. El presidente de Venezuela defiende la validez de los actuales precios del crudo, que en abril marcaron su máximo histórico y el barril rozó los 75 dólares, a la vez que promueve elevar la ayuda energética a países del entorno con débiles economías, duramente afectadas por los altos niveles alcanzados.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/31/024n1eco.php>

Superávit en las finanzas públicas por \$88,600 millones en 4 meses: Hacienda

Antonio Castellanos y Roberto González Amador

Las finanzas públicas registraron en abril un superávit de 37 mil 100 millones de pesos y acumularon en los primeros cuatro meses un total de 88 mil 600 millones de pesos. La Secretaría de Hacienda informó asimismo que la deuda interna neta del sector público (gobierno federal, organismos y empresas y banca de desarrollo) al cierre de abril sumó un billón 272 mil 100 millones de pesos. Esta cifra representó un incremento de 22 mil millones de pesos respecto del saldo de 2005 debido a un endeudamiento interno neto de 76 mil 700 millones de pesos, ajustes contables por 14.1 mil millones de pesos y un aumento en las disponibilidades del sector público federal por 68 mil 800 millones de pesos. La deuda externa neta del gobierno federal se ubicó en el cuarto mes en 61 mil 300 millones de dólares, cifra inferior en 4 mil 500 millones de dólares respecto al cierre de 2005 y el costo financiero del sector público se ubicó en 72 mil 600 millones de pesos, nivel superior en 7.5 por ciento real al registrado en el mismo periodo del año previo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/31/024n2eco.php>

Insta Banco Mundial distribuir mejor los frutos del crecimiento

Roberto González Amador

En medio de la ola electoral que cruza América Latina, el Banco Mundial emitió hoy un reporte en el que afirmó que los inversionistas no deben esperar grandes sorpresas del proceso político en la región. El organismo multilateral consideró que este año se mantendrán condiciones económicas favorables para Latinoamérica, entre ellas los altos precios de los energéticos y el flujo de capitales, aunque mencionó que las acciones de los gobiernos "deben asegurarse de que haya una distribución más equitativa de los frutos del crecimiento". El organismo consideró que "las elecciones presidenciales en siete países latinoamericanos en 2006 no se anticipa que resulten en un significativo cambio de políticas macroeconómicas, ya sea porque se espera que los gobiernos se mantengan o porque existe un consenso general en las actuales políticas".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/31/036n1cap.php>

Reconoce Hacienda manejo cuidadoso de deuda del DF

Ángel Bolaños Sánchez

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Alejandro Encinas Rodríguez, reiteró que esta administración ha mantenido un manejo responsable de la deuda pública y muestra de ello es el informe de la misma Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en el que se reconoce a la ciudad de México un desendeudamiento de 0.04 por ciento en el primer

trimestre del año, con respecto al mismo periodo de 2005. Esto significó un desendeudamiento neto de 18.8 millones de pesos que la administración capitalina hizo en el trimestre de referencia, con todo y que en este mismo periodo se ejerció casi la totalidad del techo de deuda autorizado para este año de mil 600 millones de pesos, al hacer la colocación de mil 161.3 millones para hacer frente a compromisos adquiridos relacionados con la adquisición de 45 trenes para el Sistema de Transporte Colectivo (STC).

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/31/a02n1cie.php>

Conacyt viola estatutos de centros de investigación: Leyva Ramos

José Galán

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) viola los estatutos y la normatividad de los centros públicos de investigación al pasar por encima de los acuerdos para designar a directores generales de los mismos, tal como sucedió en el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (Ipicyt), en una práctica que investigadores de ese centro llaman "de imposición". Jesús Leyva Ramos, consejero ciudadano de la Comisión Estatal de Derechos Humanos e investigador del Ipicyt, denunció a este diario que el director general de Conacyt, Gustavo Chapela, y Alberto Mayorga Ríos, director adjunto de Coordinación de Grupos y Centros de Investigación, actúan con "claro abuso de poder" al imponer en la dirección del Ipicyt un director sin consultar a la comunidad. Y lo mismo ha sucedido recientemente en el Centro de Investigación en Matemáticas (CIMAT), en Guanajuato.